

Pèlerinage des Pénitents rouges de Nice à Turin

L'ESCARÈNE Partis à pied pour se recueillir devant le Saint Suaire, ils ont fait halte au village



mardi 4 mai 2010 - page 9

Les pèlerins ont effectué leur première étape à l'Escarène, où ils ont été hébergés pour la nuit. Reçus par le maire Pierre Donadey, ils ont visité le village et pris la pose devant l'église dédiée à saint Pierre-es-Liens. (Photo J.-P.B.)

Par la route royale

Une quinzaine de pèlerins sont partis à pied de Nice dernièrement pour se rendre à Turin, se recueillir devant le Saint Suaire.

Le linceul qui a enveloppé le corps du Christ lors de sa mise au tombeau y est exposé à la vénération de milliers de fidèles jusqu'au 23 mai. Le groupe composé de Pénitents rouges, appartenant à la chapelle du Saint Suaire du cours Saleya, et d'amis de l'association de Saint-Jacques de Compostelle, a reçu la bénédiction d'envoi des pèlerins après une messe.

Ce pèlerinage de 240 km emprunte la voie royale en dix étapes. Les marcheurs ont fait une première halte à la chapelle de Notre-Dame de Bon Voyage, pour rendre hommage aux anciens, avant de continuer vers l'Escarène par le col de Nice pour leur première étape. Par la Baisse-du-Pape et le col de Braus, ils s'arrêteront à Sospel. Puis par le col de Brouis. Ils ralieront Breil-sur-Roya, remonteront vers Tende. Après avoir gravi le col de Tende, ils redescendront

vers Cuneo et chemineront dans la plaine du Piémont vers Turin.

Spiritualité et histoire

Démarche d'abord spirituelle, avec des temps forts de prières et de méditation, ce pèlerinage se veut également historique. Les marcheurs souhaitent ainsi rappeler qu'au XVI^e siècle, la divine relique fut abritée au château de Nice avant de regagner Turin en 1578. Elle s'intègre dans la commémoration du 400^e anniversaire

de la route royale Nice-Turin, époque où le comté de Nice faisait partie du royaume de Savoie. Mais également dans le 150^e anniversaire du rattachement de Nice à la France et le 390^e anniversaire de la fondation de la confrérie du Saint Suaire. Si les pèlerins de Saint-Jacques de Compostelle sont aguerris aux efforts de longues marches, les Pénitents rouges se sont entraînés régulièrement pendant les mois précédant leur départ. Ils sont attendus à Turin le 7 mai prochain.

J.-P. BELLOMIA